



► Marx mène au Goulag

Auteur du Manifeste du parti communiste aux yeux de l'Histoire (éditions Pierre-Guillaume de Roux), le philosophe André Senik est attaqué pour avoir démontré que le livre fondateur du marxisme contient les germes de la mort. Il réfute un à un les arguments qui lui sont opposés. Extrait : « Quiniou voit la preuve la plus éclatante que parler de communisme à

propos de l'expérience soviétique "est une imposture sémantique" dans le "parti unique confondu avec l'État". Qu'en dit le Manifeste ? "Le prolétariat se



servira de sa suprématie politique pour arracher peu à peu à la bourgeoisie tout capital, pour centraliser tous les instruments de production entre les mains de l'État, c'est-à-dire du prolétariat organisé en classe dominante." Mais je laisse volontiers le dernier mot au Manifeste du Parti communiste, qui récuse d'avance ceux qui seraient tentés de peindre en rose bonbon son appel à la révolution violente et à la terreur : "Les communistes ne s'abaissent pas à dissimuler leurs opinions et leurs projets. Ils proclament ouvertement que leurs buts ne peuvent être atteints que par le renversement de tout l'ordre social passé." Lisez le Manifeste les yeux ouverts : tout y était écrit. » Fermez le ban...